

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 81 (1954)
Heft: 11

Artikel: L'Amicale de Savigny en ballade
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-229147>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'Amicale de Savigny en ballade

Imitant en cela le groupe patoisant de Rougemont, l'Amicale de Savigny-Forel fait également une sortie d'été. L'an dernier, elle s'en fut au Val de Joux, où elle retrouva, entre autres, notre camarade Paul Golay, qui trouva place sur le car, avec son ami « Pompier ». Cet été, le mercredi 16 juin, deux cars emmenaient 40 participants, dont 15 dames, dans les Alpes vaudoises : Aigle, les Mosses, Château-d'Oex et Rougemont. On fit d'abord halte à l'Etivaz pour les « neuf heures » fournis par la société, sous forme d'excellent pain de Savigny et d'appétissantes tommes de Mézières. On trouva là un authentique patoisant, M. Combremont, instituteur émérite, qui se joignit à nous. A Château-d'Oex, on fit arrêt pour visiter le renommé Musée du Pays d'Enhaut, trouvé fort intéressant, et qui nous fait tout naturellement penser à celui projeté pour Savigny.

Mais le but de la course était en somme Rougemont, avec l'idée de faire visite à nos frères de là-haut et leur vaillant animateur : le Frédon. Il nous attendait avec sa secrétaire, Mme Bovey-Yersin, alors que plusieurs camarades vinrent nous rejoindre pour le café. Car on dîna, et cela fort bien, à Rougemont, et l'on y passa ensuite un très agréable après-midi. Le président des visiteurs : Lucien Fontannaz, ou « Luc dâi tsamp », en un discours très spirituel en vieux langage, dit la joie de ceux de Savigny-Forel de se trouver à Rougemont avec les patoisants de ce beau village et leur chef vénéré. On entendit, entre autres, le pasteur Marcel Pasche, de Château-d'Oex, fils du secrétaire, qui présenta le Pays d'Enhaut à ces amis du Jorat. Et les savoureuses productions suivirent : chansons des

« Rodzemontâi », du Frédon, de M. Combremont et d'autres. Trop tôt arriva le moment du départ. Les Dzoratâs, au retour, visitèrent le château de Gruyères qui les intéressa fort, et dès 20 heures, les deux cars remmenaient près de leurs fermes foraines la plupart des participants, heureux de cette charmante randonnée.

Conseil des patoisants romands

Il a tenu séance dimanche après-midi au Buffet de la Gare, à Lausanne, avec un ordre du jour assez chargé. Y participaient : MM. Montandon, président, Pasche et Decollongny pour Vaud ; abbé Brodard et Henri Clément pour Fribourg, Gaspoz pour le Valais, Wiblé pour Genève, Surdez pour le Jura bernois, ainsi que M. Schulé, directeur du *Glossaire romand*.

Les nouvelles du Concours des patois romands sont assez encourageantes puisque près de 150 concurrents se sont inscrits, dont une trentaine de fribourgeois et autant de valaisans. On sait que le délai pour la remise des travaux est fixé au 30 septembre prochain. La discussion porte sur le financement du pavillon des prix, les moyens de trouver des fonds, et pour le concours, et pour l'activité du Conseil. Ce dernier a ouvert un compte de chèques N° II. 11835, Patoisants romands, dont s'occupe le secrétaire-caissier Oscar Pasche, à Essertes.

Après pourparlers avec l'Imprimerie Bron, on apprend que le *Conteur vaudois* deviendra le *Conteur romand* dès le 15 septembre prochain. Il comportera autant que possible deux pages de patois pour chacun des cantons de Vaud, Fribourg, Valais et Jura bernois. On attend des abonnés venant de tout